



Ciudad de México, a 11 de julio del 2023

## **PALABRAS DE LA SECRETARIA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA, ROSA ICELA RODRÍGUEZ, DURANTE LA PRESENTACIÓN DEL INFORME DE SEGURIDAD, DESDE PALACIO NACIONAL**

---

**SECRETARIA ROSA ICELA RODRÍGUEZ:** Aquí está el Informe de Seguridad cerrado hasta el mes de junio.

Reducción de 17.9% en la incidencia de los delitos del fuero federal.

También, aquí se ven los diversos delitos, cuáles están en una reducción; y cuáles tuvieron un incremento.

El homicidio doloso en el mes de junio, muy claramente se ve a la baja; y se trata del mes de junio más bajo de los últimos seis años.

El promedio de homicidios continúa.

Y aquí también se ve la baja en la incidencia delictiva con 17% menos en la comisión de homicidios dolosos.

El homicidio doloso por estado, también continúa a la baja. En donde seis entidades concentran el 47.8% de los homicidios dolosos en el país, estos son: Guanajuato, Estado de México, Baja California, Jalisco, Chihuahua, que tuvo también menos homicidios que en mayo.

Michoacán, donde se ve muy claramente la tendencia hacia la baja. Esto recibió el gobierno estatal con 273 y va en 134 homicidios al mes de junio; lo que se ve que continúa la tendencia a la baja, de manera muy pronunciada.

En el caso de los municipios prioritarios tuvo una disminución de 6%, en donde 28 municipios registraron una disminución; 21 un incremento y un municipio permaneció sin cambios.

Los delitos del fuero común también a la baja, en la mayoría de ellos, como es el caso del robo en todas sus modalidades, y el promedio diario se ve la reducción de 25.8%.





El robo de vehículo también es un delito que se combate con la colaboración de todas las Fuerzas Armadas y también las fuerzas de seguridad de los estados, y aquí se ve muy claramente cómo es un delito que ha venido a la baja, durante toda la administración del licenciado López Obrador.

El feminicidio también continúa a la baja y tuvo un repunte en relación con el mes anterior, por lo que seguimos intensificando la persecución y sanción a este tipo de violencia.

El secuestro muy claramente también ha venido a la baja, y tiene una disminución de 73.9% menos delitos, que es el trabajo de la Coordinación Nacional Antisecuestro y las Unidades Antisecuestros de todas las fiscalías de los estados que trabajan en la prevención, atención y también en el castigo a los responsables de este delito.

Como se ven aquí, el número de detenidos, las bandas desarticuladas y las víctimas liberadas.

En el caso de la extorsión, que continúa siendo un reto. Este mes tenemos una baja, pero seguimos trabajando para contener este delito, en coordinación con los gobiernos de los estados.

Aquí vienen algunos avances en las Mesas de Paz, como es la atención a los puntos de venta de droga; a la verificación de los giros negros; también las visitas a los centros de rehabilitación de adicciones.

Y, muy importante para nosotros, porque significa un ahorro importantísimo para las arcas del gobierno, es el combate al robo de hidrocarburos, en donde las Fuerzas Armadas fundamentalmente hacen un trabajo extraordinario para evitar la comisión de este delito, y se tenga un ahorro estimado de 276 mil 322 millones de pesos.

Cuando se evita que se roben los hidrocarburos que pertenecen al país, estos recursos entran a las arcas del gobierno para los programas del presidente López Obrador.

Entonces, aquí hay que decir que de la comisión de un delito de más de 70 mil a 80 mil robos de barriles diarios, se lleva ahora 4.9 en el mes de junio, que todavía es importante, pero es menor.





# SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD  
Y PROTECCIÓN CIUDADANA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Se ha bajado el delito en 93%, que es muy importante.

También se sigue trabajando en la prevención de la toma de las casetas lo que también lleva un ahorro importante de 52 mil 337 millones de pesos.

Esto sería señor presidente el Informe de Seguridad.

